

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

Madrid un mes.....	6 reales.
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60
Números Uno.....	2 cuartos.
sueltos. 25.	6 reales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid:
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengaño, num. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o tellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 913 DE LA NOCHE MADRID.—JUEVES 14 DE MARZO

DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

A las siete y media de la noche terminó ayer la votación nominal sobre la proposición que aprueba la conducta del gobierno en Italia.

El triunfo del gobierno ha sido completo: 176 diputados, entre los que se cuentan casi todos los llamados disidentes de la mayoría, y que han demostrado que siguen siendo ministeriales, han dado su aprobación a la conducta del gabinete. Las oposiciones solo han reunido 40 votos.

Se han abstenido de votar los señores Ríos Rosas, Pérez Zamora, Polo y otros hasta unos ocho ó diez individuos.

El *Moniteur Espagnol* ha declarado que su artículo sobre *anecciones* ha recibido una interpretación errónea, y añade: «Vivimos en España hace muchos años; hemos aprendido a conocer y apreciar el noble carácter y el espíritu patriótico de sus habitantes, y no sería ciertamente a nosotros a quienes se confiaría nunca el encargo de preparar los asuntos sobre una cuestión cuya solución podría ser un atentado contra la integridad del territorio nacional. Nosotros no aceptaremos jamás semejante encargo, y compadeceríamos a aquellos a quienes, llegado el caso, se atreviesen a proponerlo.»

Continúan las obras de desmonte del terreno inmediato á la estación del ferrocarril, fuera de la puerta de Atocha, y durante el verano próximo debe quedar muy adelantado, si no enteramente concluido. El proyecto, según se dice, es formar allí una gran explanada, parte de la cual servirá para la ensanche de los talleres y demás oficinas que pertenecen al camino de hierro; destinando lo demás para plantio de árboles y también para construcción de casas, que por su modesto alquiler estén al alcance de los artesanos y jornaleros que en aquel sitio tienen ocupación.

Ya están terminados y han sido remitidos al ministerio de la Guerra, por la dirección de infantería, los trabajos referentes á la medalla de África, correspondiente á los jefes, oficiales e individuos de tropa de la expresada arma, habiéndoles correspondido el uso de ella á 2,250 jefes y oficiales, y á 37,539 de la clase de tropa, ó bien sean 39,739 a los que les han sido estendidos los diplomas, estando inclusive los tercios vascogados; por consiguiente, firmados que sean por el señor ministro de la Guerra y subsecretario, podrán ostentar los agraciados un distintivo que tanto les honra. Las demás armas han terminados sus trabajos con la misma actividad y esmero con que lo ha hecho la infantería.

La emigración es cada día mayor en Nápoles, cuya situación es tristísima en todos conceptos. Las cárceles están atestadas de gente. Los atropellos, el desgobierno, la anarquía, en una palabra, aumenta espontáneamente.

La *Epocha* anuncia ayer noche que alapoyar absolutamente al gabinete que tanta gloria y tantos beneficios ha dispensado al país, no apoya nunca tendencias reaccionarias, ataques al Parlamento, persecuciones á la prensa, violaciones al domicilio, represiones á la opinión.

Correspondencias recibidas de París dicen que en aquella capital se hablaba de haber desaparecido de Londres, hace algunas semanas, el ex-infante D. Juan, que había roto completamente sus relaciones con Cabrera. En las mismas cartas se le supone en Gibraltar, y se habla de sus planes siempre descabellados, pero hoy mucho

más, después de las importantes declaraciones hechas en nuestro Parlamento.

La solemne distribución de premios á la virtud se verificará el martes 19 del corriente, á las tres de la tarde, en el salón del conservatorio de música y declamación. Es casi seguro que S.S. MM. la Reina y el Rey honrarán con su presencia esta solemnidad.

Un despacho telegráfico recibido anoche, anuncia que Víctor Manuel ha concedido á las plazas de Messina y Civitella las mismas condiciones de capitulación que á Gaeta. En vista de una orden dada por Francisco II al general Fergola, Messina como Civitella han capitulado. Las guarniciones quedan libres de seguir ó no al ejército piemontés. Las condiciones han sido las más honorosas para el general Fergola.

Ha sido nombrado oficial de la dirección general de Ultramar el Sr. D. Gabriel José Anduaga.

En el mercado de Madrid se vendieron ayer 1,735 fanegas de trigo de 45 ó 53 litros, quedando por vender 998 fanegas; rebajada de 22 á 24 rs. fanega y la algarroba á 28.

Dicese, no sabemos si con fundamento, que el gobierno ha autorizado al Sr. Milián del Bosch, comandante general de la provincia de Toledo, para que, entre otras medidas que crea convenientes, levante somatenes en los pueblos armando vecinos honrados, que, de acuerdo con las autoridades, persigan sin descanso á las partidas de ladrones y bandoleros, que de algún tiempo á esta parte tienen alarmada con sus fechorías á toda la provincia. Las autoridades de Toledo hacen los mayores esfuerzos, secundados por la benemérita guardia civil para perseguir esta clase de piratería; pero los que conocen las condiciones topográficas de la provincia comprenden fácilmente que sin la cooperación directa de los pueblos, podrá conseguirse poco ó nada en esta persecución. Por lo mismo nos parece acertadísima la medida adoptada por el gobierno, que no podrá menos de ser aplaudida por todos los hombres honrados de aquella provincia.

Según las noticias de París, la cuestión Mires se va complicando cada vez más. Ha sido destituido otro receptor general; se han hecho nuevas y repetidas pesquisas en casa de Mr. Mires hermano, jefe del *Constitucional*, de quien se supone que ocultaba papeles importantes; también se han hecho pesquisas en casa del principé de Polignac. En cuanto á los temores financieros, continúan siendo muy vivos. Los banqueros griegos que han venido á París para completar los 30 millones de francos en letras contra Mires, no han obtenido todavía resultado. Faltan doce millones de francos, y el 10 ó 12 deben pagarse las primeras letras. Estos banqueros son los señores Camondo, Zariphi, Baltazzi y Maturòcordato.

Se da por seguro que Turr y Klapka organizarán en Londres una legión anglo-húngara, y que Garibaldi los acompañará con los italianos, mandando como subalterno al general.

El mismo periódico dice que le escriben de Granada haciendole relación de prisiones intentadas por la Guardia civil en virtud de órdenes superiores. Añade (y nosotros le dejamos por completo la responsabilidad de estas noticias) que ha recaído esta disposición sobre personas de buena posición á quienes se ha buscado en su casa,

haciendo minuciosos registros de papeles e interceptando según parece, la correspondencia.

Indica uno de nuestros colegas que *R. Reino* será el eco de las aspiraciones de la nueva oposición parlamentaria.

A propósito de la estadística parlamentaria de *El Contemporáneo* y *Las Novedades*, dice *La Epoch* que el número de los diputados funcionarios no llega á la tercera parte del total del Congreso, y reta á los dos periódicos á que citen un Congreso, moderado ó progresista, incluso la última asamblea constituyente, en que haya habido menor número de empleados que en la cámara actual.

La Epoch se dice autorizada para desmentir completamente todas las noticias que se han hecho circular en Madrid, respecto á la retirada del embajador de Francia en esta corte. Lejos de esto, las relaciones entre nuestro gobierno y el del vecino imperio son excelentes y cada vez mas amistosas.

Dice que los revolucionarios de Roma, en el día que se promulgó la ley proclamando á Víctor Manuel rey de Italia, tremolarán en uno de los edificios principales una inmensa bandera de tres colores, de una superficie de cerca de 50 metros. En esa bandera se leerán en letras enormes estas palabras: «Viva Pío IX, nuestro Pontífice! Viva Víctor Manuel, nuestro rey!»

Los periódicos la *Armonía* y el *Piamonte* de Turín, y el *Campanile* de Génova, han sufrido en cuatro meses nueve condenas que comprenden seis años de prisión y se sentencia mil reales de multa.

La primera representación de la zarzuela *Marta* que tuvo lugar anoche en el teatro de Jovellanos obtuvo un brillante éxito. La obra ha sido puesta en escena con esquisita propiedad y lujo, mereciendo ser recordadas las dos decoraciones del primer acto. Las señoritas Ramos y Mora y los señores Salas, Sanz y Obregón desempeñaron maestramente sus partes, y los coros estuvieron á la altura de su reputación. En suma, *Marta* es una bella obra, con preciosísima música y que es perfectamente ejecutada. Algunas piezas fueron repetidas, como un cuarteto del segundo acto y un brindis coreado del tercer cantado por el Sr. Obregón. La señora Ramos fué muy aplaudida en un aria de la *Niebla*, y el señor Sanz en su aria. La señora Mora contribuyó al buen éxito de las piezas en que tomó parte y el Sr. Salas merece esta vez dobles elogios como artista y empresario.

Hay se abre al servicio público la sección del carabinero de hierro de Almagro á Ciudad-Real. Apenas ha transcurrido un año de la concesión de aquella linea cuando la compañía ha podido entregar al servicio público la sección importante de que hablamos; dando con esto una prueba de actividad digna de aprecio, y contribuyendo así, al desarrollo de la riqueza del país.

EDICION DEL MEDIODIA.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto, expedido con fecha 23 de febrero por el ministerio de la Guerra y de Ultramar, otorgando a D. Rafael Rodríguez Torices y don Eugenio More, sin subvención alguna del Estado ni de los pueblos y á perpetuidad, la concesión definitiva de un ferrocarril que, partiendo de Sagua la Grande (isla

de Cuba), y pasando por el pueblo de Santa Isabel de las Lojas, termine en las Cruces, con un ramal que, entrando en el punto de la línea llamado Sitio Cito, termine en Cifuentes; y aprobando el proyecto de la expresada línea, según el cual se han llevado á efecto las obras en toda la extensión del camino, cuya longitud en la vía principal es de 15 kilómetros 498 metros, y de 35 kilómetros 406 metros en el ramal.

Acompaña al citado decreto el pliego de condiciones particulares para la construcción del ferrocarril, y el modelo de tarifa.

En virtud de otro real decreto, se ha autorizado la constitución de la sociedad anónima titulada *Ferro-carril de Sagua la Grande* para construir y explotar dicho camino y el ramal á Cifuentes, con los almacenes de depósito indispensables en ambos para sus respectivos servicios.

S. M. se ha servido aprobar la *Carta general de la Península española*, publicada por D. Francisco Coello, para el estudio de la geografía general de España en las escuelas normales y en las superiores de primera enseñanza.

De real orden se ha mandado que por la dirección general de instrucción pública se dejen sin curso las instancias que los alumnos eleven pidiendo se den efectos académicos a matrículas que sin ellos hubiesen hecho, en asignaturas incompatibles con otras, según los programas generales vigentes.

Se ha concedido el *régimen exequatur* á don José de Llano y á D. Carlos Jiménez, nombrados cónsules de Chile en Valencia y en esta corte. Asimismo se ha autorizado para el ejercicio de sus respectivos cargos á D. Manuel Anton García, nombrado vicecónsul de Dinamarca y de los Países Bajos en el Ferrol; á D. Joaquín Jofré y Domenech, de Suecia y Noruega en la misma ciudad; á D. Luis Martínez, de Inglaterra, en Altea y Galpe; á D. Eduardo Santos, de Cerdeña, en la Coruña; y á D. Angel Crosa, del Brasil, en Santa Cruz de Tenerife.

El mártir de la semana pasada se suicidó en su casa un vecino de Huesca ahorcándose con una faja.

El *Miño* de Vigo correspondiente al 9, fué recogido de orden de la autoridad.

Es tanto lo que se ha adelantado este año la primavera en Cataluña, que todas las montañas se ven llenas de retamas en flor, cosa que nunca sucedía hasta fines de mayo.

Se ha publicado en el *Boletín Oficial* de Toledo el proyecto de reglamento para la creación y mantenimiento de una guardia rural en toda la provincia, cuyo proyecto va á ser sometido á la aprobación de la superioridad. El número total de individuos que han de formarla se fija en el de 633, y

el presupuesto anual de gastos ascenderá á 1.809,720 rs.

Ayer se verificó la inauguración oficial del ferrocarril de Cádiz al Puerto. El acto, según noticias telegráficas, fué magnífico, reinando un entusiasmo indescriptible en la apifada concurrencia que asistió á él. Las poblaciones que une aquella vía se esforzaron á porfia para celebrar tan fausto suceso y el mayor júbilo reinaba en sus moradores. Las campanas, los cohetes y las musicas llenaban con sus ecos el espacio, y los adornos y las colgaduras daban el aspecto mas risueño á los edificios. El retrato de S. M. estaba expuesto en las casas capitulares, presidiendo la alegría de sus pueblos, por cuya bienestar y engrandecimiento se deseaba. Los pobres fueron socorridos con esplendor. Las autoridades repartieron proclamas anunciando el suceso y recomendando el orden que debía reinar para darle mayor brillo. Hoy debe estar ya la vía expedita para el público.

El *Diario Español* anuncia hoy que dará una importancia desconocida hasta el dia á todo lo que se comprende bajo el título de *noticias*, porque la experiencia ha demostrado que de este modo se satisface hoy entre los suscriptores una de las primeras exigencias de su afición á la lectura de periódicos. Este anuncio nos complace, porque demuestra que periódicos que se han mostrado tan hostiles á la marcha que ha impreso al periodismo *La Correspondencia*, han reconocido al cabo que nuestro sistema se funda en la necesidad y en las exigencias del público.

Han sido nombrados: ordenador del departamento de Cádiz, D. Felipe Baleato y del Casal; ordenador del apostadero de la Habana, D. Vicente de Azas y Gil Taboada, e interventor del mismo apostadero el comisario de guerra D. Antonio Ortega y Torres.

La suscripción popular en favor de los utilizados en la guerra de África, ascendía ayer á la suma de 5.121,935 rs. 41 cs.

El laringoso atribuido á los señores Ezermak y Turk parece que es debido, segun los datos presentados á D. Manuel García, profesor de canto, y pariente, segun parece, de la célebre Malibrán; el que, en 1855, publicó en Léndres la descripción de este instrumento. Mucho celebramos que tan útil descubrimiento sea debido á un compatriota, y mas nos complace aun que sea reconocido así por los extranjeros.

Sabido es el mal éxito que ha tenido hasta ahora la operación de tender el cable eléctrico entre Francia y la Argelia; pero no sabíamos que la causa de ese mal éxito hubiese sido una criminal rivalidad entre dos casas que se dedicán á la misma industria. Si el gobierno francés contrató la construcción del cable con la casa Glasse y Elliot; pero otra casa, la de Newal, logró

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urrea.

—Anda, decía yo para mí, apasionat: á esas piedras so es muy propio de tu naturaleza, y lo mismo podrás pegar en tu corazón sin temor de romperle.

Mi impaciencia llegó á ser tan viva, que me levanté, y hablando á la doncella desde la puerta de la sala pequeña que me separaba del cuarto de Love, le grité:

—Margarita, no deberías dejar que la señorita se cansase así. Traedme esas piedras, que es obligación mia romperlas.

—Callejón de Santiago quién está ahí? dijo Love á la doncella. ¿Por qué casualidad? que quiere?

Y sin aguardar la respuesta me llamó gritando:

—Venid, mi buen Santiago, veid á darme los buenos días.

Y cuando estuve junto á ella y me informé del estado de su salud, repuso:

—Voy muy bien, gracias á vos. Como no di un pañuelo, no empeoré el mal, y espero que muy pronto estare curada. Y vos esto os procura uno ó dos días de descanso que no os pesarán, porque debéis necesitarlos mucho. Somos unos andarines sempiternos, verdad? y aun más desagradables cuando nos rompemos las piernas.

Luego, mientras yo contestaba según convenía al pañuelo que me halaba representando, me miró atentamente. Había yo tenido valor suficiente para conservar mi barba crecida, mis uñas sucias, mi feo chaleco de pana con mangas de punto, y mi faja encarna-

da. Creí que procuraba hallar al hombre elegante y esmerado de otro tiempo bajo aquella ruda facha; pero el resultado de aquel examen fué prosaicamente bondadoso.

—Veo, dije, que en todo tiempo llevas un traje de abrigo. Eso está bien en un clima tan caprichoso; pero debe costaros muy caro. Quiero daros dos almíllas de franela encarnada que tengo allí, y que mi padre no necesita ya. Tiene de sobra para el viaje. Margarita, hacédmel el favor de buscarlas en ese cofre, las encontraréis en el fondo.

Y cuando tuvo las almíllas en la mano, como yo me negaba á aceptarlas, repuso:

—No pedéis rehusarlas: yo misma las he cesido, porque mi padre es muy delicado y cree que nadie le hace las costuras tan suaves y remachadas como yo. Ved, añadió con una importancia infantil y como si hubiese estado hablando con un niño, son muy lindas estas costuras bordadas con seda blanca sobre la lana encarnada. Si vuestras compañeras se burlan de vos, les direis que esto es moda.

Pero al paso que charlaba conmigo con el tono de una ama bondadosa, volvió á sujetar su martillo y sus lavas. Selas quite de la mano, sin cumplimiento y con gran sorpresa, por su parte.

—Señorita, le dije, no debéis dar esos golpes, porque corresponden á vuestro pie enfermo. Dejad que lo haga yo. ¡Acaso un buen

sobornar a un operario de su competidora, el cual introdujo en el tejido del cable puntas de acero, que destruyendo el aislamiento impidieran la transmisión del fluido. Sin embargo, se descubrió el hecho; se instruyó el correspondiente proceso y la casa de Newal acabó de ser condenada al pago de 250,000 francos por perjuicios e intereses.

Durante el mes de febrero se exportaron de Meguer 73,273 arrobas de vino.

Se va a plantear en Sevilla la división propuesta por el presidente del ayuntamiento de seis distritos que estarán a cargo de los tenientes de alcalde.

Se han señalado los días 7 y 8 de abril próximo para las elecciones del diputado a Cortés por el distrito de Osuna.

El capitán general de Sevilla sigue haciendo maniobras a las tropas que guarnecen aquella ciudad, a cuyo efecto salen al campo con dicho jefe a la cabeza el cual manda los ejercicios.

Con el título de *Llegar á tiempo*, ha escrito un literato Valenciano una zarzuela en un acto que debe estrenarse pronto en el teatro de la Princesa de aquella ciudad.

Se va a proceder a impedir las celles principales de Jaén y a ensanchar las oficinas del gobierno civil. También parece que se están abriendo los elementos de varias casas que va a construir la sociedad del *Cambio universal*.

En el tren que salió de Tarragona para Reus en la tarde del 11, se incendió un carro que iba cargado de algodón. Por fortuna no notó el fuego a tiempo de poder evitar que se comunicase a los demás carrajes. El wagon aislado y remolcado cerca de un depósito de agua quedó carbonizado, y lo mismo toda la carga.

El rey de Nápoles, contestando al discurso que le dirigió el general Goyon, se expresó en estos términos: —General: En el momento en que abandoné Nápoles comprendí que había perdido mi reino. Al defenderle en las orillas del Volturno y del Garellano, y al encerrarme en Gaeta, mi único pensamiento fué reivindicar, en cuanto pudiese, el honor del ejército, el del país, y el de mi familia. Como soldado, creo haber cumplido ese deber y estoy de ello orgulloso. Ahora, olvidando a todos los autores de tantos males, no conservaré sino la memoria de los valientes compañeros de armas que todo lo han sacrificado, y siento verme obligado a abandonarlos.

El colegio de los ulemas ha hecho gravar sobre la puerta principal de Medina una inscripción en lengua árabe para perpetuar el recuerdo de la visita del virey de Egipto á las ciudades consideradas santas por el islamismo.

La Dieta de Fráncfort ha acordado la ejecución de importantes mejoras en las cinco fortalezas federales. Estas mejoras consistirán en el reemplazo del armamento actual por cañones rayados, la construcción de almacenes blindados capaces de contener numerosas provisiones, y en construir nuevos cuarteles para aumentar las guarniciones de las plazas.

El padre Pasaglia, que suponían los periódicos piemonteses haber venido a Turín para negociar en nombre del gobierno pon-

tificio, ha declarado públicamente que su viaje no tuvo ningún carácter diplomático ni oficial.

Monseñor Merode ministro de la Guerra de Su Santidad ha publicado la siguiente orden del día dirigida al batallón de zuavos pontificios. — El reclutamiento del batallón de zuavos tuvo por base una noble y generosa adhesión de que no ha dejado de

dar las pruebas más brillantes. Será posible, sin embargo, que en el batallón haya corazones cuya constancia y cuya fortaleza hayan desmayado ante las dificultades cada vez mayores que ofrece la actual situación. Se dará licencia á todo el que encuentre los peligros venideros superiores á su adhesión ó que tema participar de las gloriosas humillaciones con que se ve amenazada la corona del vicario de Cristo. El batallón de zuavos pontificios solo debe contar en sus filas hombres superiores á todo género de pruebas.

El consejo de administración del ferrocarril de Cádiz á Puerto-Real ha puesto á disposición del ayuntamiento de la primera ciudad mil quinientos duros para que los reparta á los pobres; trescientos cincuenta al de San Fernando, y ciento cincuenta al del Puerto.

Ayer salió de Valencia un batallón del regimiento de la Reina para relevar otro de Lluchana que está en Castellón.

Ya está corriente el nuevo puente sobre el Guadiato en la vía férrea de Córdoba, á Sevilla, saliendo los trenes á las mismas horas que antes.

Ha llegado á Cádiz, procedente de Tetuan, á bordo del vapor de guerra francés *Taureau*, el moro Hausmoud-Ben-Aly, con su familia; el cual, después de haber estado algunos años en Jerusalén, ha resuelto convertirse al cristianismo. El señor obispo de aquella diócesis recibió con dulces palabras á la familia mora, y el ayuntamiento se encargó de atender á su subsistencia mientras se instruyen en los misterios de nuestra religión.

Las noticias que tenemos de Varsovia por la vía ordinaria alcanzan al 9. La suscripción abierta para levantar un monumento á los que murieron el dia 27 había producido ya una cantidad considerable. En la noche del 8 llegaron dos regimientos de infantería y se esperaban más tropas. La ciudad estaba tranquila. Las investigaciones para hacer constar la verdad acerca de los recientes sucesos continuaban activamente bajo la dirección del general Liprandi.

Asegúrase que Vely-bajé, nuevo embajador de la Puerta Otomana en París, trae nuevas proposiciones que someterá á la conferencia que se ocupa en los asuntos de Siria.

El periódico de Atenas titulado *La Esperanza*, que se supone subvencionado por el gobierno helénico, pide la anexión á Grecia del Epiro y Tesalia, que, como es sabido, se hallan en poder de Turquía. Otro periódico propone la compra de Candia y Chio, pero desespera de hallar un hombre de Estado capaz de organizar y llevar á cabo estas empresas.

Un diputado ha dicho en el Parlamento piemontés, que á juzgar con la facilidad con que se admite en la Cámara, no se debe perder la esperanza de ver sentado en

ella como diputado al verdugo. La Patria teme en vista de la violencia de las primeras discusiones, que el espíritu de partido venga á envenenar y esterilizar las deliberaciones de aquella Cámara.

La sociedad que con el título de *Fomento de las Artes*, se halla establecida en esta corte, ha instituido una sección de socorros.

Hace días que se encuentra enfermo de gravedad, el brigadier D. Rafael Ballesteros, diputado á Cortés é individuo de la mayoría.

Mañana viernes, á las once y media, tendrá lugar la vista de las denuncias pendientes contra *El Contemporáneo* y *El Clamor Público*. El acto se celebrará en la sala extraordinaria de la Audiencia.

Dijo *El Clamor*, que parece que habiendo anunciado el Sr. Ríos Rosas al general O'Donnell que estaba resuelto á combatir la marcha política del gabinete, por juzgarla desacertada, supóndese que recibió la siguiente respuesta: «Puede Vd. obrar como guste, en la inteligencia de que no pienso variar ni de conducta ni de compañeros.»

El Constitucional dice, acorde con nuestros informes, que no se ha descubierto en Madrid conspiración alguna, ni instruye el juez de primera instancia de Maravillas, ese terrible proceso á que se refiere *La Crónica*; y que lo que ha ocurrido simplemente, es que en virtud de un exhorto de los jueces de Alicante y de Málaga, ha sido preso en esta corte un individuo á quien deberá tomarse declaración indagatoria por el juzgado de Maravillas, que sera sin duda el de su domicilio.

En el teatro de San Fernando de Sevilla han comenzado á trabajar con buen éxito los niños florentinos.

Así las tres de la tarde del domingo último llegaron á Granada los dos escuadrones de Farnesio, procedentes de Tetuan. El capitán general y una comisión del ayuntamiento salieron á recibirlos á Santa Fe, y una gran concurrencia saludó á los bizarros escuadrones por todas las calles de la población. Los jefes y oficiales de los otros dos escuadrones obsequiaron á los recién llegados con una comida, concurriendo por la noche todos unidos al teatro.

El señor presidente del Consejo de ministros, al terminar ayer los debates sobre la proposición, aprobando la política del gabinete en los asuntos de Italia, dijo que, á pesar de los augurios de las oposiciones, el ministerio actual, cuenta una existencia mucho mas larga que la de todos los misterios que se han sucedido en España desde la muerte del último monarca; y no solo cuenta con larga fecha, sino que ha mantenido al país en completa paz y tranquilidad. Se han respetado, dijo, todas las garantías, se ha dejado tranquilamente en sus casas á todos los ciudadanos, sin que ni uno solo haya sido separado de su domicilio, sino en virtud de sentencia de tribunal competente; ha levantado los estados de sitio, ha fomentado el pais, y ha vivido con una vida parlamentaria, de tal suerte que de 32 meses que hace que estas Cortes fueron elegidas, han estado reunidas quince ó diez y seis, cosa desconocida en este país.

Contrayéndose luego al asunto que se

discutía explicó la conducta del gobierno en dicho debate, que ha consistido en contestar á los cargos que se le dirigieron durante la interpelación; y guardar silencio, dejando á los señores diputados en completa y absoluta libertad de votar desde el momento que empezó á discutirse la proposición de confianza. El señor duque de Tetuan concluyó con estas dignas frases: «Yo pues me dirijo á vosotros para deciros una cosa de que no tiene necesidad; pero una vez que se pone en duda, os ruego encarecidamente que al dar vuestro fallo no tengáis consideración ninguna á los que aquí nos sentamos, y que puesta la mano sobre vuestra conciencia, votéis lo que creáis conveniente al bien del país y al trono de la Reina.»

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 12 del corriente y según ellas el 9 estaba el trigo en Almería de 53 á 64; el 10, en Oviedo, á 7 el copin; en Jaén de 44 á 53; el 11, en Sevilla de 51 á 64; en Murcia, de 63 á 73; en Granada de 55 á 62; el 12, en Valladolid, á 41; en Córdoba de 52 á 53; en Zaragoza, de 19 1/2 á 21. El maíz, á iguales fechas en Almería, de 45 á 47; en Oviedo, á 6 1/4; en Jaén de 40 á 42; en Murcia, de 43 á 46; en Granada, de 52 á 56; en Zaragoza, de 10 á 11 1/2. La cebada en Almería de 32 á 34; en Oviedo, á 5 1/2; en Jaén de 26 á 27; en Sevilla de 32 á 33; en Murcia, de 30 á 31; en Granada de 32 á 36; en Valladolid á 22; en Córdoba, á 32; en Zaragoza, de 9 á 9 1/2. Las habas, en Oviedo, á 7 1/2; en Jaén de 33 á 42; en Sevilla, de 43 á 46; en Granada de 55 á 56. Los garbanzos en Sevilla de 70 á 150; en Oviedo, á 29; en Jaén de 60 á 90; en Zaragoza de 25 á 46. El arroz, en Almería, de 23 á 24; en Oviedo, á 30; en Zaragoza, de 30 á 35. La harina, en Bilbao, el 6, de 15 1/2 á 18 1/4; en Almería, de 18 1/4 á 24 1/2, en Sevilla á 22 1/2; en Zaragoza, de 19 1/2 á 21; en Santander, á 18. El aceite, en Almería, á 63; en Oviedo, á 78; en Jaén, de 50 á 55; en Sevilla, de 50 3/4 á 51; en Murcia á 55; en Granada, á 59; en Córdoba, á 58; en Zaragoza, de 56 á 60. El vino, en Oviedo, á 50; en Jaén, de 25 á 27; en Zaragoza, de 10 á 12 cántaro. El aguardiente en Oviedo, á 36; en Zaragoza de 38 á 44. El azúcar, en Bilbao, de 11 á 16 pesos quinal; en Zaragoza, de 48 á 72 rs. arroba. La seda, en Murcia, de 49 á 104; en Granada, de 49 á 107.

EDICIÓN DE LA TARDE.

La sub-comisión nombrada por la comisión general de inundaciones para proponer á esta el orden que deben seguir sus trabajos y las bases sobre las que ha de hacerse el repartimiento de los socorros votados por las Cortes, ha acordado reunirse todos los días y ha empezado sus trabajos por pedir á las juntas provinciales de los distritos victimas de las inundaciones algunos datos mas que son indispensables á pesar de los numerosos que ha puesto á su disposición el gobierno.

Pregunta un periódico de noche si es cierto que se han dado estos días algunos pasos para facilitar la fusión del partido carlista en el de la situación; y nosotros podemos responder á nuestro apreciable colega para conocimiento del público en tan importante cuestión, que es absolutamente falso que se hayan dado semejantes pasos, pues el gobierno no desea que se

agrupen alrededor del trono de la Reina sino las personas que sinceramente profesan ó adopten los principios constitucionales.

La comisión de diputados encargada de informar sobre el proyecto que concede pensiones á las viudas de los médicos que han sido víctimas de su celo durante las últimas invasiones del cólera, está conforme con el gobierno en que esas pensiones se concedan aguardando solo á recibir algunos datos para fijar con arreglo al proyecto, la cantidad que debe darse á cada una de ellas.

La junta provincial de agricultura de Toledo, y el ayuntamiento de la misma capital, escitados por el gobernador civil, han resuelto secundar los esfuerzos que está haciendo el gobierno para dar seguridad á las personas y á las propiedades tan amenazadas hoy en aquella provincia. La junta provincial de agricultura ha conseguido y sometido á la aprobación del gobierno un proyecto de reglamento que se ha insertado también en el *Boletín Oficial de la Provincia*, para que puedan los propietarios hacer sobre el la junta las observaciones que estimen convenientes. Por su parte el ayuntamiento de la capital, con un considerable número de mayores contribuyentes, ha acordado el aumento de la guardia rural del distrito, anunciendo desde luego la provisión de catorce plazas, ocho de infantería y seis de a caballo, dotadas con 7 y 10 rs. respectivamente.

No hemos recibido hoy periódicos de Lisboa, porque corresponden al domingo 10 en que no se publican. El corresponsal del *Jornal do Porto*, en Lisboa, dice, que presenta la noticia de estar acordado el casamiento de la infanta doña Antonia con el príncipe de Sigmaringen, y por consiguiente, que no es cierto se haya celebrado en Berlín banquete alguno con tal motivo. Habiéndose dado por los periódicos de Berlín minuciosos pormenores del banquete, creemos, que quien está equivocado es el corresponsal del diario portuense.

Después de veinte días de un penoso cautiverio, ha regresado ayer 12 al seno de su familia, D. Alfonso Fernández Delgado, capturado por unos ladrones. Gracias á las energicas y acertadas medidas del digno gobernador de Toledo, los malhechores no han podido alejarse ni un solo real del crecido rescate que pretendían, en cambio de la libertad del D. Alfonso; consiguiendo de esta manera aquella celosa y previsora autoridad su principal objeto, que era el de evitar que los propietarios que tenían la desgracia de caer en manos de los facinerosos, escatasen su libertad á precio de oro, arruinando á sus familias. Los apreciables servicios que ha prestado la Guardia Civil y los encargados de vigilancia durante este azoroso periodo, secundando las disposiciones de la autoridad, son elogiados por el vecindario de Toledo, que espera fundamentalmente el descubrimiento de los criminales, como consecuencia del sumario que, con el interés y celo que acostumbra, está instruyendo el Sr. Miranda, juez de primera instancia de esta capital.

Según indica *La Corona* de Barcelona, se pondrá en juego por la minoría progresista del Congreso, cuantos medios sean dables para que el Sr. Escosura al-

ementa. Me pareció que había llorado. En todo caso, había tenido con su padre una explicación, porque se hallaba muy animada, y al paso que rompía y arreglaba mis minerales, les ci continúan una conversación muy sostenida; pero el ruido que me veía obligado a producir, y el cuidado que ellos tenían de hablar en voz baja me impidió que oyese lo mas mínimo.

Hice muy pronto el recado. Cuando volví encontré á Mr. Butler solo con su hija, muy preocupado, mirándome fijamente y dándome todos sus contestaciones traducidas. Se apoderó de mí un gran temor. Siguió interrogar á Margarita acerca de mí, y como yo no me había cuidado de asegurar su silencio, debió decir que nunca me había visto en el monte Dore, ó que hacia tanto tiempo que ya no se acordaba; pero mi malestar se disipó por completo al ver tornar de nuevo la paternal benevolencia de Mr. Butler.

Aun no hemos fijado la dirección del paseo ni la hora de la partida, me dijo. Sentaos por ahí en el salón, Santiago; mi hija acaba de decirme que sois mineralogista. Si lo hubiese sabido antes, me hubiera complacido en extremo, porque dice que sabeis mucho mas que los guías ordinarios; vuestra modestia, cosa aun mas escasa entre vuestros compañeros, me ha impedido que pueda apreciarlos. Ahora os ruego que pongáis vuestros conocimientos á nuestro servicio. He aquí lo que deseó. Un amigo mío me ha pedido una pequeña colección de las rocas de la Auvernia, y quiere enviársela á Inglaterra. Tenemos ahí toda la mineralogía de los montes Dore. Tened la bondad de romper y arreglar los ejemplares de modo que quepan en los compartimentos de esta caja. Mi hija cree que podéis muy bien clasificarlos por épocas geológicas.

Además, si os veis apurado, aquí estamos nosotros para ayudaros.

Tiene amor propio y está en su derecho, contestó Hope, también en inglés. Es un guía excelente y un hombre muy honrado, os lo aseguro. — De veras? pues, yo creía que no le podíais sufrir. — Veis cuán susceptible es! dijo Love á su padre y á su hermano; no se le puede hablar como á otras guías. — Tiene amor propio y está en su derecho, contestó Hope, también en inglés. Es un guía excelente y un hombre muy honrado, os lo aseguro. — De veras? pues, yo creía que no le podíais sufrir. — Perdonad, he variado de opinión. Me conviene por completo. — Pues bien, que lleve ó no el sillón, vendrá con nosotros, dijo Mr. Butler, y me dió sus órdenes para

el dia siguiente, dejando á mi cuidado el arreglarlo todo lo mejor posible. — Id enseguida, añadió, después volvereis aquí, y si entretanto necesitamos algo llamaremos á Margarita. — Hice muy pronto el recado. Cuando volví encontré á Mr. Butler solo con su hija, muy preocupado, mirándome fijamente y dándome todos sus contestaciones traducidas. Se apoderó de mí un gran temor. Siguió interrogar á Margarita acerca de mí, y como yo no me había cuidado de asegurar su silencio, debió decir que nunca me había visto en el monte Dore, ó que hacia tanto tiempo que ya no se acordaba; pero mi malestar se disipó por completo al ver tornar de nuevo la paternal benevolencia de Mr. Butler.

Así, pues, yo había producido la explosión de mi destino, poniendo en conocimiento de Love y de su padre que no me había muerto si casado y por lo tanto, no debía sorprenderme lo que estaba pasando. Me hallaba asistiendo á la elaboración de mi sentencia. Hope, celoso de su hermana, había afirmado que estaba apesumbrado por haberme perdido; podía haberse equivocado, como les sucede siempre á los que están celosos por necesidad de estarlo; pero Mr. Butler quería saber á qué atenerse, y Love sufrió un interro-gatorio, muy tierno, sin duda alguna, pero decisivo. (Continuará.)

cance en aquella ciudad el triunfo en las elecciones que han de verificarse el domingo y lunes próximos.

El Consejo de Estado ha propuesto, según parece, al gobierno de S. M. que presenta a las Cortes un proyecto de ley que modifique el decreto reglamentario de 1833 dando mayor importancia a sus fallos. Dice que el Sr. Mayans ha formado voto particular sosteniendo que lo existente basta para el prestigio y orden de sus trabajos, y que cualquiera alteración que hoy se propusiere, hasta produciría cierta perturbación y desprecio en los fallos dados hasta ahora por el Consejo Real y el de Estado.

La Crónica de Ambos Mundos decía anoche, y hoy repiten varios periódicos, que se ha descubierto una conspiración de tendencias criminales: que el juez de primera instancia de Maravillas prosigue la instrucción sin levantar mano; que hay varias personas complicadas, y que los trabajos estaban ya muy adelantados.

Pues quieren saber nuestros lectores lo que hay en todo esto de verdad, lo que habrá inducido tal vez, a equivocación a *La Crónica*? Que ha sido preso un solo individuo, reclamado de Alicante. Por supuesto que ni se ha descubierto tal conspiración, ni el juez de Maravillas había hecho más que proceder a la prisión del sujeto reclamado.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 13.

Se han hecho variaciones importantes en los mandos civiles y militares de Galicia, Butkowne y el Tirso.

París 13.

En el parte oficial dado por Gortschakoff a San Petersburgo se reconoce que el movimiento es general en Polonia y que se estiende a todas las clases, pero que no saldrá de las vías pacíficas.

Blanqui y un obrero han sido presos, acusándose de conspirar en sociedad secreta. Los periódicos detoda Europa se ocupan de las versiones de las Cortes españolas sobre la trata de negros. La "Patria" contiene ayer un artículo de fondo atacando sobre este asunto a Palmerston y defendiendo al general O'Donnell.

Ya está nombrada la servidumbre que debe acompañar a S.S. MM. durante su permanencia en el real sitio de Aranjuez. Acompañarán, pues, a S.S. MM. en primer lugar todos los jefes de palacio a excepción del intendente general Sr. Ibarra que queda en Madrid para el mas expedito despacho de los negocios y que hará viajes periódicos al Sitio; el señor Patriarca de las Indias; el primero y segundo comandantes generales de Alabarderos; los médicos de cámara señores marqueses de San Gregorio, Drumon y Agüera; los gentiles hombres del interior, señores marqueses de Balbuena, Arteaga, Argüelles y Falguera, un mayor-domo de semana, los tres ayudantes generales y los cuatro de órdenes de S. M. el rey y el número necesario de capellanes y otros servidores subalternos.

Ha llegado a Madrid el señor marqués de Pidal ministro que ha sido de Gobernación y Estado durante las administraciones moderadas.

Ayer y hoy ha seguido viéndose ante el Tribunal Supremo de Justicia la causa de:

Sr. Yáñez Rivadeneira. Concluido el apuntamiento ayer empezó a hablar el fiscal de S. M.: hoy ha terminado su acusación, y ha comenzado la defensa el Sr. Fernández de la Hoz, que continuará mañana. El señor Yáñez había pedido que se permitiese la introducción de taquigrafo para tomar la acusación y defensa; pero el tribunal no ha creído conveniente el otorgarlo.

De los falsos rumores de conspiraciones y trastornos que anoche se echaron a volar, tiene pretesto *La Iberia* de hoy para preguntar: si tendremos otra (falsa conspiración) como las últimamente supuestas en Andalucía y Galicia? En estas provincias según nuestros informes, lo que hubo fue que se denunciaron a la autoridad planes de subvertir el orden; pero justo es decir, en honra de la verdad, que el gobierno de Madrid, lejos de dar importancia a esas denuncias, si bien no debió oponerse a que las autoridades locales hicieran las averiguaciones competentes, evitó que se tomara ninguna precaución extraordinaria, y hoy mismo no cree que haya motivo para alarmarse por los proyectos de una docena de personas a quienes se vigila, y que por ahora son impotentes para turbar el orden público.

Dice *El Clamor*, que los rumores de crisis continúan a pesar de la notable votación de ayer; pero estas no son mas que ilusiones que se encargarán de desvanecer el tiempo.

Según noticias que dice *El Reino* han llegado hasta él, podría suceder, en concepto de nuestro colega, que hubiese en breve alguna singular peripécia en la política ministerial; pero según nuestras noticias, no debe esperarse mas sino que el gobierno interponga su legítima influencia para que se activen los trabajos de las Cortes, y puedan plantearse en breve algunas de las leyes soñadas ya a su aprobación.

Los diputados que se abstuvieron ayer de votar, no se hallaron presentes al votarse la proposición aprobando la conducta del gobierno en los asuntos de Italia, fueron los Sres. Balmaseda, Ortiz de Zárate, Loizaga, Salazar, Paz, Martín, Río González, Pérez Zamora, Barroeta, Arenal, Muñoz López, Dávila, Rosique, Carvajal, López, Calzada, Auñón, Grandallana, Ríos Rosas (D. Antonio), Ríos Rosas (D. Francisco), Fages, Ventós, Barrio, Sanz, Herrera, Cantalejo, Miranda (D. A. Cisico), Verdugo, Vasallo, Quintana, San Carlos, Fernández, Yáñez (D. Ignacio), Yáñez (D. Timoteo), Valera Moyano, Echevarría, Carrizosa y Espinosa. Total 40.

Por salida del jefe de negociado de segunda clase D. Lorenzo Hernando, en la dirección general de rentas estancadas, se han dado los ascensos de escala, habiendo ascendido D. José María Ibarrola a 20,000 reales. D. Bernardo López Quintana a 16,000. D. Víctor Fernández Imbert a 14,000. D. Manuel Sanchez Peralta a 12,000. D. Pedro Flores a 10,000. D. José María Horit a 8,000, y D. Víctor Urquidi a 6,000.

A consecuencia de un viento duro del N. O., y por haberle faltado las amarras, se ha perdido ayer en el puerto de Palma de Mallorca el bergantín-goleta francés *Destin*. Se trabajaba por sacar el barco. El capitán y los tripulantes se han salvado.

Un fuerte temporal que se ha desatado

en el Mediterráneo, obligó ayer a arribar al puerto de Palma el vapor *Ebro*, que desde Mahón conducía un batallón del regimiento de Valencia a Tetuan; la fragata de guerra francesa el *Orion* y otro buque están.

Ayer tuvo lugar la bendición del ferrocarril de Cádiz al Puerto con la mayor pompa y solemnidad.

Hay recibidos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Varsovia 13.

Ha llegado a esta ciudad el general Mayendorff, trayendo la respuesta del emperador al mensaje de los polacos.

Está acordado el nombramiento de un consejo de Estado exclusivamente para el reino de Polonia.

Zamojski es el presidente del Consejo.

La municipalidad de Varsovia ha sido confirmada en sus funciones y ejercerá todos sus actos oficiales en nombre del emperador como rey de Polonia.

París 13 por la noche.

La Patria, de esta tarde dice que es inexacta la noticia de que el príncipe Napoleón va a Italia.

Nápoles 13.

Es oficial la noticia de la rendición de Civittella del Tronto y la ciudadela de Messina.

París 14.

M. Keller ha combatido vigorosamente en el Cuerpo legislativo, la política del gobierno, política que en su concepto es la ejecución del programa contenido en la carta del asesino Orsini, y que ni es francamente revolucionaria ni francamente conservadora. M. Keller quiere que el gobierno se oponga al fin de los progresos de la revolución, y se atenga al programa de Villafranca. El ministro M. Biassuli ha protestado contra la afirmación de que el gobierno cede ante el puñal de los asesinos, se ha quejado de la violencia de los ataques que se dirigen al gobierno, y ha defendido con energía la política de este. Ha terminado la discusión de la totalidad del mensaje.

Trieste 14.

Los aliados han tomado dos fuertes a los cochinchinos, muriendo 600 de estos y solo seis franceses.

Fiume 13.

La municipalidad de esta ciudad pide el reintegro del país a Hungría.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

SESIÓN DE HOY 14.

A las tres abre la sesión el Sr. Monares, y se aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Méndez Vigo anuncia una intervención sobre el estado en que se encuentra el expediente que se manda instruir para indemnizar a los que sufrieron pérdidas con motivo de los incendios de Valladolid ocurridos en 1856.

Se aprueba el dictámen de la comisión de actas relativo a la de Egea de los Caballeros, y queda proclamado como diputado el electo.

Se lee otro dictámen de la misma comisión pidiendo que se apruebe el acta de Guernica y se proclame diputado al señor Loizaga, cuyo dictámen impugna el señor Modet, fundándose en que siendo ya diputado por el distrito de Durango el señor Loizaga, no debe admitirse por el de Guernica, y ruega al Congreso que declare nula la elección.

Tampoco hoy ha celebrado sesión la alta Cámara.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Raimundo abad y San Longinos mártir. — Vigilia con abstención de carne.

Culto divino para mañana. — Cuarenta Horas en la iglesia de Srs. Comendadoras

vendido 1.664 fanegas de trigo desde 45 a 52 1/2 reales, quedando por vender 987. La cebada se ha vendido de 22 a 23 1/2, y la algarroba a 28. Por las puertas de Madrid han entrado hoy 1.985 fanegas de trigo, 3.153 arrobas de harina y 12.168 arrobas de carbon.

Esta tarde se han extendido por el Congreso varias listas con los nombres de los que se abstuvieron de votar, al aprobar el Congreso la conducta del gobierno en Italia; presentándolas los opositores como demostración del número de diputados que son hostiles al gobierno; pero es de advertir que varios de los incluidos en esas listas se hallan fuera de Madrid y otros no pudieron asistir a la sesión. Para juzgar con exactitud en este asunto hay que aguardar a la primera votación pública.

Los disidentes decían hoy en el salón de Conferencias del Congreso que piensan empezar a contar sus fuerzas en la enmienda del Sr. Polo al artículo 20. Sobre la totalidad del artículo piensan hablar, según parece, los sres. Pérez Zamora, Salazar y Calzada. La votación de mañana el artículo 20 de la ley de gobiernos de provincia, y acaso explicar por qué y algunos otros piensan hacer la oposición al gobierno.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

MINUTO DE LA SESIÓN DE HOY.

El Sr. Abades defiende el dictámen.

Rectifican los Sres. Modet y Abades, y habla en contra el Sr. Marichalar, a quien contesta el Sr. Alfonso Navarro, presidente de la comisión que defiende, fundándose en el reglamento y en casos análogos anteriores, el dictámen de la misma.

Dice *La Esperanza* de esta noche que el regimiento de Galicia es el destinado para

de Calatrava, donde por la mañana se celebrará función a S. Raimundo, fundador de la Orden de caballería de Calatrava a la que asistirá el capítulo de caballeros, pronunciando el panegírico D. Miguel Sánchez:

por la tarde continuará la novena de la Virgen de los Dolores y tendrá el sermon D. Pedro Regalado Ruiz. — *Misa mayor.*

Se celebrará en la capilla de Palacio, predicando D. Francisco de Sales Crespo, y por la noche en la novena de Dolores tendrá el sermon D. José Pujido y Espinosa, predicadores de S. M. — *Novena a Nuestra Señora de los Dolores.* — Prosigue celebrándose por la tarde, las novenas de Nuestra Señora, predicando en Santo Domingo, D. Juan Barbero; en San Sebastián, D. José Sobina; en Santo Tomás, el P. Salgado; en el Carmen Calzado, don Gregorio Montes; en San Andrés, D. José Losada; en las Recogidas, el P. Bonifacio Peña; en la capilla de la Paloma, D. Eugenio Aguado; en San Marcos, D. Miguel de la Torre; en las Arrepentidas, el señor Regalado Ruiz, y en el Retiro, D. Florencio Menéndez. Por la noche predicarán en Capuchinos, D. Juan Abdon; en Loreto el Sr. Montes; en San Millán, D. Tomás Cabrera; en San Ignacio, D. Bernabé Meneses; en los Italianos, D. M. Sánchez; en San Isidro, D. Luis Chacón, y en los Irlandeses, D. Guillermo Rodríguez. Despues del sermon se cantará el *Salve Mater.*

Novena a San José. — Prosigue por la tarde y predicarán: en San Ginés D. Pio Fraile; en Montserrat D. J. Sobina; en San Luis el Sr. Meneses, y en San José D. Ruferto Urra. — *Ejercicios espirituales.* — Se practicarán por la tarde con Misericordia y sermon que dirá en la Concepción Gerónima D. Ambrosio de los Infantes; en San Francisco D. Inocencio Riesco Legrand; en Jesús Nazareno un buen orador; en las Niñas de Leganes el Sr. Fraile; y en las Triunfarias D. Valentín Sánchez. Por la noche predicarán en el Oratorio del Olivar don Félix Soldado; en la bóveda de San Ginés D. Ciricio Cruz; en el Caballero de Gracia D. Juan Barbero; en Santiago, el párroco; en el Espíritu Santo D. Juan Moreno; en San Justo el Sr. Losada; en Santa Catalina de los Donados D. Atilano Melguita; en San Blas D. Manuel Dueñas; en San Nicolás D. Luis Millán, y en San Martín don Mariano Martínez Tíebo. — *Visita de la corte de María.* — Nuestra Señora del Transito en el Carmen Calzado y San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

Orden de la plaza. — *Servicio para hoy.* — Parada. — Toledo. — Jefe de la guardia esterior del real palacio. — Señor coronel primer comandante del mismo D. Manuel Montero y Roa. — *Jefe de dia.* — Señor comandante capitán de artillería a caballo, D. José Pardo. — *Visita de hospital.* — Infantería de Borbón, segundo capitán.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar se llamará a don Antonio Martínez y Serrano, doña Antonia Laiserra e Ignazier y doña Rosalia Huerga y Salcedo. Por la fiscalía del batallón de Chinchón a Saturnino Sevilla, por segundo edicto.

Colegio de Desamparados. — En el mes de febrero último, había en este establecimiento un pie de familia de 315 egipcios; la baja en el mismo subió a 5, quedando para este mes 310. Las limosnas recibidas en este mes han ascendido a 9,500 reales.

Hospicio. — La existencia de acogidos en este establecimiento en el mes de febrero próximo pasado consistió en 709 hombres y 463 mujeres, formando un total de 1.174; las bajas ascendieron a 20 entre los dos sexos y quedó para este mes un pie de familia de 1.154. Las limosnas recogidas en el mismo periodo ascendieron a 17.500.

Sobre-vino una pendencia. — Varios periódicos han dicho haber ocurrido el domingo un robo hacia las Visitas. El hecho se redujo a lo siguiente. Un sujeto empleado no una capa que otro le había prestado. Por la noche se reunieron ambos y se embriagaron. El dueño de la capa reclamó esa prenda, y con este motivo armaron una disputa. El que había empleado la capa echó a correr y el otro empezó a dar la voz de ladrones, a la cual acudieron los guardias de la preventión de D. Pedro, aprehendiendo al que huía, en la Puerta de Segovia.

poniéndolo con el otro a disposición de la autoridad.

Profesión. — Ayer tomaron el hábito de comendadoras de Calatrava las señoras doña Dominga y doña Francisca de la Presa, primas carnales y jóvenes ambas de 17 y 18 años, siendo madrinas las señoras de Ibarrola y Moreno. La ceremonia fue muy lucida asistiendo á ella muchas personas distinguidas.

Avisos oficiales. — Por la sección de gobierno del de la provincia de esta corte se avisa puede recogerse de la expresada sección un pantalón de señora hallado en la noche del 9 en la plazuela de Bilbao. Por la junta de la Deuda pública se anuncia a los tenedores de las carpetas núms. 3,211 al 3,377 pueden recoger en la tesorería de la misma los nuevos documentos equivalentes a los títulos del 3 por 100, hallándose entre estas carpetas las de Alava con los núms. 1 al 7; las de Burgos 1 al 25; las de Cádiz 1 al 87, y las de Málaga 1 al 18. Por la contaduría de Hacienda pública se avisa a los que perciben haberes de la recibidura de la Orden de San Juan y pensionistas del señor infante D. Antonio que los días 20, 21 y 22 del actual deben presentarse en dicha oficina para nombrar habilitado.

Teatro del Circo. — Se halla en estudio en este coliseo la zarzuela nueva en tres actos *La reina de flores* y *El Márino.*

Teatro de la Zarzuela. — Se están ensayando en este teatro las dos zarzuelas en un acto cada una *La reina de flores* y *El Márino.*

Subastas. — El 18 del actual se verifica nuevamente la venta de un terreno o casa de labor señalada con el núm. 20, en el cuartel Nor-Oeste ante el juzgado del Prado, el 26 del mismo la de varios inmuebles y alzadas ante el escribano D. Cándido Capilla; el 12 de abril la de las obras de tres casillas en los kilómetros 80, 86 y 107 de la carretera de Valladolid a Soria en 69.562 rs. 48 cént.

Defunciones. — Han fallecido en esta corte el Sr. D. Juan Miguel de Irigoyen y el Ilmo. Sr. D. Joaquín de Lorenzo Miró, ministro togado jubilado del estinguido Consejo Supremo de la Guerra.

Percance. — Dice *Las Novedades*, que anteayer disparó un centinela del Saladero un tiro a un preso, que a pesar de sus indicaciones, se empeñó en permanecer a la ventana de la prisión, haciendo ridículas muecas.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

ESTIMACION OFICIAL		Cambios. Observaciones

<tbl_r cells="2" ix="1" maxcspan="2" maxrspan="1" usedcols

